



リクルenkタガミ

1
JAN 2025
Vol.8



12月某日、佐賀県倫理法人会 牧瀬正和 会長と田中史朗 幹事長の対談を執り行わせていただきました。40分近くの時間をいただき、御二方の過去・現在・未来を行き来しながらも、明朗な倫理らしい対談となりました。

Q: 優先に入会されたきっかけをお聞かせください

牧瀬会長:自分から入りたいと思って入りました。

同業の未会員の先輩が、福岡法人スーパーバイザー（以下「SV」という）から以前に普及を受けていて「職場の教養」を持たれていたんです。「職場の教養」の1日1ページの内容と巻末に朝礼の進行がすべて書かれていて、それが欲しいと思って入会しました。

田中幹事長:自分も入会前に福岡SVとお仕事を一緒にさせていただきまして、仕事の丁寧さや社員さんの挨拶に感銘を受けました。翌年、わざわざ伊万里まで来ていただいて、その場で入会を決めました。

Q: 入会のきっかけとなった福岡 SV に、今のお立場だからこそ思うことはありますか？

牧瀬会長:初めての事業所に普及に行くと、悉く「福岡さんがいる会でしょ」と言われた体験を、自分も含め皆さんされています。自らが動いて事実を知ると福岡 SV のすごさを痛感します。これは父親との関係と同じで、やればやるほどその凄さが分かってくる。そういう意味で倫理の父のような存在です。

田中幹事長:同じですね。伊万里・有田の会長をしていた当時はコロナ禍で普及が大変な時期でしたが、行く先々で「寺崎さん、福岡さんのところよね」と言われ、諸先輩とのつながりを強く感じましたし、同時に自分の時は普及が実らなくてもよいと思いました。10年前に福岡さん達が普及していた方々が、自分の在任中入会に至った例が数多く出ていたからです。だからこそ、福岡 SV に恩返しする上でも念願の1,000社達成を追隨していきたいですね。

Q: お二人にとって「普及」とは何でしょうか？

牧瀬会長:普及に行くとまず「倫理って何？」と聞かれます。そこで答えきれなかった時に初めて学ぼうと思います。それを繰り返している感じです。実際にやるほどに自らが深まっていくので、極端に言えば入会されるか否はどちらでもよいとも思います。

田中幹事長:全く一緒で、自らの学びのために普及をしています。以前は倫理の良いところの説明に終始していたのですが、結局、自らが実践していないと誰も共感や興味を示してくれないことが分かってきました。行くことそのものが実践でもあります、自らが倫理の実践によって会社や家庭に何かしら結果を出していないと、誰も見向きもしない。それを突きつけられる場所が普及ではないかと思います。

Q: 入会から現在まで、倫理に対する取り組みに変化はありましたか？

牧瀬会長:富士研を機にしっかり学ぼうと思いました。

入会してすぐ県の研修委員長になり参加したのですが、研修所の責任者の方がまるで侍のような方で、その方との出会いが自分の倫理への取り組みを変えたと思います。

田中幹事長:私はやはり、伊万里・有田の会長を受けた時ですね。それまでは、何でもハイと受けっていたのですが、会長職を打診された時は躊躇しました。

振り返ってみると自分の殻を破ってコンフォートゾーンから出ると決めた瞬間から、いろいろと状況も変わってきました。

Q: 佐賀県倫理法人会の強みと、伸びてほしいところはありますか？

牧瀬会長:女性が多いところですね。伸びてほしいところは、60代の役員の方々は佐賀ではベテランの印象がありますが、他県ではまだ若手と見られていることが多いようです。この年代の皆さんがより活躍できるような会になってほしいです。

田中幹事長:若い方が多いことが強みです。

牧瀬会長が初年度に「5年間で50名の法人レクチャラー」と言っていたのが、今はとても理解できます。1,000社に向けた時に、それくらいの実践をする人材が育たないと、本当に実のある倫理法人会にならないと思います。

Q: 令和7年度の抱負をお聞かせください

牧瀬会長:県会長の最終年度ですので、今までつないで来て頂いていることを、しっかりと継承するために、残りの任期にしなければいけないことが山積しています。それは必ず達成して、次に「つなげて」いくというのが自分の令和7年度の気持ちです。

田中幹事長:私は「象」ですね、750社やる「象」です。

完全達成して、最後の総決起大会では牧瀬会長を胴上げする「象」です（笑）

【編集後記】

お二人の対談は、終始笑いが絶えず、温かな雰囲気に包まれていました。

「万人幸福の葉」の一節にある『ふんわりとやわらかで、何のこだわりも不足もなく、澄みきった張りきった心』という言葉が自然と浮かんで参りました。お二人の実践者としての倫理観を共有できたことに、改めて感謝の気持ちが湧いてきました。



武雄倫理法人会

深町 恵介 幹事

西九州観光バス(株)代表取締役

「除夜の鐘撞」

始めたきっかけは伊万里・有田の久保良真君のところが毎年家族でバーベキューをやっていたのですが、私も毎年近くのお寺に除夜の鐘をつきに行ってたので、その話をしたら一緒に行けばいいんじゃないとの話になり、そこから毎年お世話になるようになりました。

除夜の鐘から黒髪神社への参拝は、一年の終わりと一年の始まりを実感でき、大変心が真っ直ぐになり一年頑張ろうと言う気持ちになります。

小城市倫理法人会

川副 恵美 会長

訪問介護ひまわり サービス提供責任者

主人の実家で過ごすカナダのお正月は、日本と違って1月1日だけがお休み。12月31日から1月1日に変わる瞬間に友人宅でパーティーをしたり、1日は家族や友人達とおちそうを食べたりして新年を楽しく迎えます。

カナダと言えばシーフードが美味しく、ロブスターやアラスカンキングクラブなどを特別な日に食べることも多いです。みんなで楽しく過ごした翌日2日からは通常通りに仕事も始まりますが、気持ちも新たになるところは日本と同じです。



伊万里・有田倫理法人会

佐賀県倫理法人会
長沢 健一 MS委員長

有限会社ナガサワ 取締役

私の正月はモーニングセミナーと同じく、静寂の時間とベルで始まります。

というのも大晦日は毎年、家族で紅白を観終わった後、妻の実家の菩提寺まで除夜の鐘をつきにいきます。

冬の澄んだ空気、静かな境内で家族一人一人が大きなベル（鐘）の音とともに、去年一年間にたまたま煩惱を払い、新たな気持ちで1年のスタートをきります。そうだ、今年の正月は鐘をつく時に「今年一年、朗らかに安らかに喜んで進んで働きます」と叫ぼうと思います。



小城市倫理法人会

木下 直哉 活動委員

西部印刷企画(株) 専務取締役

お正月は、仕事柄ギリギリまで働き、大晦日に神社へお礼参りに行きます。元旦は、趣味のバルーンで初日の出を見るのが恒例です。

家族には不評ですが…

晴れていれば、夜明け前にバルーンを準備。初日の出とともに佐賀平野の上空へ。

清々しい空気の中、地平線から昇る太陽を拝む、贅沢な時間です。

ただし、天候に左右され、メンバーも必要なので、実現は難しい時もあります。今年はどうなるかな？



倫理法人会ってどんなところ！？

【モーニングセミナー】

佐賀県内の各単会で週1回、曜日を決めて朝6時から開催されています。各業界で活躍されている県内外の経営者や倫理研究所の派遣講師による講話を聴くことで、自分を磨きさわやかな1日をスタートすることができます。そして、参加者の交流の場でもあります。

ぜひ早朝の清々しく活気あるセミナーをご体感ください。



【職場の教養】

「職場の教養」は、倫理研究所が毎月発行している会員向けの冊子です。社会人としての行動指針や職場の人間関係、仕事のコツ、失敗への対処法、心の持ち方、時事問題など幅広い話題を「1日1話」の読み物として掲載しています。

この職場の教養を取り入れた「活力朝礼」を実施している企業からは、「社内が明るく元気になった」「社員が自ら考え積極的に動くようになった」など様々な変化を体感されています。導入する際は役員が朝礼指導に伺いますので、お気軽にお問い合わせください。



モーニングセミナー情報 各単会共、AM6:00～7:00

毎週
火 佐賀市

《会場》
グランデはがくれ
佐賀市天神
2-1-36



毎週
水 小城市

《会場》
ショッピングプラザセリオ2F
コミュニティホール
小城市牛津町柿瀬瀬
1062-1



毎週
木 三神

《会場》
吉野ヶ里町商工会館
神埼郡吉野ヶ里町
吉田 283-6



毎週
金 鳥栖市

《会場》
鳥栖商工会議所
鳥栖市元町
1380-5



毎週
土 有明佐賀

《会場》
建設業協会佐賀
佐賀市兵庫南
2-13-5



毎週
土 武雄市

《会場》
地域共生センターそよぎ
武雄市北方町
大字志久1759
(変更の可能性あり)



毎週
日 伊万里・有田

《会場》
アリタセラ
(有田焼創立地協同組合会館)
西松浦郡有田町赤坂内
2351-169



拝見!! 朝礼指導



元気とやる気が湧いてくる！

活力朝礼の現場

第1回
佐賀県朝礼コンクール準優勝!!

有明佐賀倫理法人会 会員企業

株式会社 大橋 篇

朝礼委員会による朝礼指導の現場に
「りんりんさが」取材班が突入!!
今回、活力朝礼と朝礼指導を見せていただいたのは、佐賀県神埼市で樹木粉碎機を製造している株式会社大橋様です。
会長・社長、そして社員の方にまでインタビューさせていただきました!!



綺麗に整列された皆さんからは緊張感が漂います。



社員同志で向かい合い、「職場の教養」の輪読



声の出し方、姿勢の整え方など朝礼指導の後は、皆さんの声の大きさがあきらかに変化しました!



大橋 弘幸 会長

大橋 由明 社長

朝礼の目的は何ですか？

会長：朝礼は教育の一つです。

製造メーカーなので普段人と話す機会が少ないので、お客様が来られたときに積極的に挨拶できるようになって欲しいので「職場の教養」を用いて司会担当や感想発表を教育の場として活用しています。

社長：気持ちを揃える事を目的にしています。

自由度が高い仕事内容ですので、1日1回朝礼で社員の気持ちが一つに揃う場であるという位置付けです。

活力朝礼を導入する前と後に変化を感じますか？

会長：以前の朝礼は通達事項のみでしたが、活力朝礼導入後は締まりが出てきました。また理念の共有が出来るようになりました。

社長：活力朝礼導入後に入社しましたので、導入前の事は分かりませんが以前勤めていた会社の朝礼と活力朝礼を比較すると「心が揃う」事が出来ると感じています。

活力朝礼を導入する迄にどんな苦労がありましたか？

会長：社員と一緒に経営者モーニングセミナーに参加していたお陰か、すんなり導入できました。

活力朝礼導入後の課題は何かありましたか？

会長：数カ月でマンネリ化を感じました。

マンネリ化をどのようにして改善されましたか？

会長：感想を述べる人を司会が突然指名するようにしました。その結果、皆の緊張感が出てきて集中して読むので内容の理解も深まり、マンネリ化も改善できたような感じがします。

活力朝礼を導入して良かったと思えるエピソードはありますか？

海外から来られたお客様が、社員の積極的な挨拶に感動されて「このような挨拶をされる社員さんがいる会社であればぜひ契約をしたい」と申し出て頂きました。

“活力朝礼の成果”と“社員”への感謝があらためて芽生えました。

「活力朝礼をはじめたい！」
「朝礼を変えたい！」

という方、まずは朝礼委員会にご相談ください。

活力朝礼導入時には役員が「朝礼指導」に伺います。



朝礼の目的は何ですか？

1日のスタートを元気なものにする為だと思います。

体調がよくなかったり、あまり元気のない方でもパフォーマンスが上がると思います。

社員：島村 拓哉 様

活力朝礼は、一体感を出すことに役立っていますか？ どのような時に感じますか？

役に立っていると思います。外部の方が来社された時に「挨拶がいいですね」と褒められる事がありますし、イメージアップに繋がっていると思います。

“揃える”についても活力朝礼は役立っていますか？ どのような時に感じますか？

役に立っていると思います。

今揃っていない所を揃えるイメージでやっています。

普段は部署や業務が異なる社員も、全体で声を出すことで一体感を感じ事ができます。



朝礼の目的は何ですか？

気持ちの切り替えです。
“仕事モード”的スイッチが入ります。

活力朝礼を導入する前と後に変化を感じますか？

活力朝礼導入後は、“プライベートモード”から“仕事モード”に気持ちを切り替える事が出来るようになりました。周りを見る事が出来、合わせる事も出来るようになりました。

活力朝礼は一体感を出すことに役立っていますか？ どのような時に感じますか？

朝礼前に意見交換が出来るようになりました。

周りに気を配れるようになりました。

活力朝礼導入にあたり「朝礼美化委員会」を立ち上げて実施しました。

“揃える”についても活力朝礼は役立っていますか？ どのような時に感じますか？

朝礼時のいろんな所作において“揃える”という意識が高くなりました。体操の時でも「今日はここをポイントにしてやりましょう」と体操リーダーが声を掛ける事で“揃える”を全員が意識出来るようになりました。



ISO 90001 認証取得
株式会社 大橋

佐賀県神埼市千代田町崎村 401

TEL 0952-44-3135

設立 / 昭和 63 年 5 月 社員数 / 37 名

事業内容 / 環境機器・農林業機械・産業機械の研究開発及び製造、販売、輸出入業務



りんりんスマイルさん



佐賀県倫理法人会 広報委員が、笑顔輝く女性2名をピックアップ！
倫理法人会を通して気づいた、毎日を楽しく生きるヒントを伺いました！

有明佐賀倫理法人会
江頭ひろみ 広報委員
佐賀リハビリテーション病院
理学療法士

約3年前に倫理法人会に入会。

自分を信じ好きになれたおかげで、夫や子供の存在を認めることが出来、さらに嫌だった仕事もやりがいを感じられるようになりました。今では、毎日充実感を感じながら生きています。モーニングセミナーに通い役員の活動をするなかで、自然に変われるきっかけを頂きました。

栄で好きな言葉「己を尊び人に及ぼす」。人の喜びが我が喜びになれるよう、これからも楽しみながら心を磨いていきます!!



▲娘と土器山(かわらけやま)登山

伊万里・有田倫理法人会
中島 真由美 副会長
文山製陶有限会社
専務

倫理法人会を通じて気づいた、毎日を楽しく生きるヒント“この人はなぜ笑顔じゃないの？”と思った時、自分は今どんな表情かしらとチェックしています。

改めて口角を上げ目元を緩め相手と顔を合わせて笑顔が返ってくると、とても幸せな気分になって、心に灯が宿り、希望という心の太陽まであらわれます。

「人は鏡」「希望は心の太陽である」「境遇は自ら造る」(万人幸福の栄)

自分が変わることを見守り後押ししてくれるそんな仲間も変わっていく様子を嬉しく思う。毎日も倫理法人会の仲間と学びの場に感謝して、笑顔で楽しく過ごしています。



▲家族揃って記念写真



協賛企業

(順不同)

皆様、ご支援
ありがとうございます。

2500客のコーヒーカップに囲まれたレストラン＆カフェ



ギャラリー有田

佐賀県西松浦郡有田町本町乙3057
TEL 0955-42-2952

思い出に残る『新発見』を心を込めてエスコート



佐賀県三養基郡みやき町西島 2145-1
TEL 0942-80-5163



株式会社大石膏盛堂

Oishi Koseido Co., Ltd.



省力化機器、機械組立、ステンレス・アルミ溶接

有限会社 富永製作所

〒840-0006 佐賀市巨勢町東西 356-2
TEL 0952-97-0125



くるくる 未来のために。
資源の活用、絶対必要！

大坪産業(株)

佐賀市東与賀町大字飯盛2634番地1 Tel.0952-45-1563

[URL] <https://ohtsubo-saga.co.jp>



〒840-1101
佐賀県三養基郡みやき町大字西島1624-1
tel.0942-96-3383



〒840-1106
佐賀県三養基郡みやき町市武1419-8
tel.0942-96-3926

その人らしく 心ゆたかに 安心と安らぎのある暮らしな

グループホーム・デイサービス・ショートステイ

ゆとり苑

有限会社 ゆとり 〒845-0034 小城市三日月町甲柳原170番地2
TEL 0952-72-6632 | E-mail: yutori0503@b2.bunbun.ne.jp
FAX 0952-72-6772 | ホームページ: <http://yutorien.jimdo.com>

職業病と向き合おう！

~明るい未来のために~

おおらかな健康プロジェクト

理学療法士 井原 雄彦
理学療法士 江頭 ひろみ



おぐまうどん

鳥栖市真木町 2018-1

TEL 0942-82-9156

営業時間 11時～16時
(麺無くなり次第終了)

ヤクタンキョウ